
月　日 曜日 順位 発言方式 備　　　考

１ 笠　井　泰　孝 議員 １２０ 分 初回一括 清志会代表

２ 志　賀　光　法 議員 １２０ 分 分割質問 令心会代表

３ 浅　田　　　徹 議員 １２０ 分 初回一括
日本共産党宇部市議会

議員団代表

４ 重　枝　尚　治 議員 １２０ 分 初回一括 誠和会代表

５ 新　村　秀　雄 議員 １２０ 分 初回一括
公明党宇部市議会

議員団代表

６ 射　場　博　義 議員 １２０ 分 初回一括 チーム創生代表

７ 時　田　洋　輔 議員 ４５ 分 初回一括 　

８ 五十嵐　仁　美 議員 ４５ 分 初回一括 　

９ 三　好　保　雄 議員 ３０ 分 初回一括 　

３月４日 火

３月５日 水

質　　 問　　 通　　 告　　 書

（令和７年３月（第１回）定例会）

氏       　名 発言時間

月３月３日



発言時間：１２０分

答弁を求める者

市   　   長

〃

〃

〃

〃

〃

〃

〃

４　市が設置する防犯カメラについて

宇 部 市 議 会 議 員

２　コミュニティＦＭでの自動配信について

７　高齢者の短期集中予防サービスの実装化について

清志会代表

発言方式：初回一括

３　水門・樋門の開閉遠隔操作について

６　女性の暮らしやすさを調査研究するワーキンググループの立ち上げについ

　て

５　「（仮称）人権尊重のまちづくり条例」の制定について

－１の１－

８　発達障害総合支援センター（仮称）について

笠 井 泰 孝

件 名

１　地域創生事業費助成金の増額交付について



答弁を求める者

市 長

〃

〃

〃

教　 育　 長

〃

〃

市　長、教育長

市　　　　長

－１の２－

16　部活動の地域クラブへの移行の進捗度について

17　宇部市こども計画について

14　不登校児童生徒に対する支援について

15　宇部市立小中学校適正規模・適正配置計画について

12　環境の変化に適応した栽培漁業の新たな補助制度について

13　「学校教育改革プロジェクト」に基づく取組について

 (1)　ＡＩドリル

 (2)　チーム担任制

10　若者の起業など新たなチャレンジを応援する補助制度について

11　産業団地の誘致に向けての取組について

件 名

９　成長産業分野の事業を展開する企業への地域金融機関等からの出資と連携

　する補助制度について



答弁を求める者

市 長

〃

〃

〃

〃

〃

－１の３－

22　北部地域のお試し住宅増設について

23　特定時期における金曜日の最終便の繰り下げ運行について

20　ＵＢＥビエンナーレ（現代日本彫刻展）の開催間隔の変更について

21　日本一学生が活躍するまちづくりについて

件 名

18　恩田運動公園都市型スポーツ広場の活用について

19　まちじゅうエヴァンゲリオンの効果について



発言時間：１２０分

答弁を求める者

市　　　　長

〃

〃

市　長、教育長

－２の１－

 (2)　未来志向型の挑戦において、守るべきものと変えていくもの

　　ア　学校体育館の空調設備の設置目的と調査内容

　　イ　休日・夜間救急診療所の現状とＤＸ等の対応内容

令心会代表

 (2)　未来に向けた戦略的産業振興

 (1)　共創に向けての市民・関係者の皆様への市のスタンスと対応

　　ウ　小野地区の公共ライドシェアの実証内容

 (1)　物価高騰や人件費の上昇の現状とその対応

 (2)　高齢化の現状と今後の見通しとその対応

４　未来プロジェクトについて

宇 部 市 議 会 議 員

１　本市をとりまく諸情勢と課題に対する認識について

 (3)　２０代３０代の女性の転出の現状とその対応

２　市政運営の方向性について

 (1)　市民の安心安全な暮らしを守る

 (1)　過去最大規模となった要因

　　エ　小中学生のバス運賃の無料化の目的と内容

 (2)　物価高騰の影響を受ける市民等への対応

　　県の産業団地の誘致に向けた現状と今後の対応

３　令和７年度予算案の概要について

志 賀 光 法

発言方式：分割質問

件 名



答弁を求める者件 名

　　エ　学校部活動の地域展開の状況と今後の対応

　　オ　宇部市こども計画の内容

 (4)　宇部の新たな可能性を創る

　　イ　不登校児童生徒の状況と今後の対応

 (3)　未来を担う人財育成

　　ア　学校教育改革プロジェクトの内容

　　ア　まちじゅうエヴァンゲリオンのこれまでの評価と今後の対応

　　イ　ＵＢＥビエンナーレ（現代日本彫刻展）の今後の対応

　　ウ　ときわ公園開設１００周年の記念事業の内容

 (5)　持続可能な行財政運営

　　エ　北部地域のお試し住宅の利用状況と今後の対応

　　イ　宇部市石炭記念館の今後の在り方

　　ア　採択を受けたフロントヤード改革の内容

　

－２の２－

　　ウ　宇部市立小中学校適正規模・適正配置計画の内容と今後の進め方



発言時間：１２０分

答弁を求める者

市　長、教育長

　　　経済効果

　　ア　老朽施設の更新と耐震化

　　ア　統合型地理情報システム

　　ウ　防犯灯及び防犯カメラの設置

　　イ　大規模災害発生時の避難所運営

　　イ　フロントヤード改革

 (7)　公営企業

　　イ　奨学金返還支援制度

　　ア　学校教育改革プロジェクト

　　エ　高齢者を介護するご家族の生活支援等サポート

 (3)　未来に向けた戦略的産業振興プロジェクト

　　ア　市内への産業団地の誘致

　　イ　不登校児童生徒への対応

　　ア　使用料・手数料の見直し

 (6)　持続可能な行財政運営プロジェクト

　　ウ　持続可能な稼げる農林水産業への転換

 (4)　未来を担う人財育成プロジェクト

日本共産党宇部市議会議員団代表

浅 田 徹

発言方式：初回一括

件 名

　施政方針について

宇 部 市 議 会 議 員

－３－

　　ウ　こどもまんなか社会の実現のための子供・若者の意見反映

 (5)　宇部の新たな可能性を創るプロジェクト

　　ときわ公園開設１００周年記念事業

 (2)　市民の安心安全な暮らしを守るプロジェクト

 (1)　基本姿勢

　　ア　共創の取組

　　ウ　まちじゅうエヴァンゲリオンやアーバンスポーツイベントによる高い

　　イ　子育て支援制度

　　イ　特定時期における金曜日の最終便の繰り下げ運行



発言時間：１２０分

答弁を求める者

市　　　　長

　

市　長、教育長

　

市　　　　長

教　 育 　長

誠和会代表

 (2)　チーム担任制の取組

　　イ　中小企業者等省エネ設備導入支援事業

 (1)　過去最大となる７６４億５,０００万円になった要因

 (1)　宇部市立小中学校適正規模・適正配置計画の説明会の様子

　　ア　市債残高の内訳と推移

　　イ　皆減となった臨時財政対策債のこれまでの発行額と返済状況

 (4)　物価高騰対応関連事業の概要

　　ア　健康・省エネ住宅リフォーム助成事業

－４の１－

４　社会の変化に対応した教育環境の整備について

３　（仮称）人権尊重のまちづくり条例制定について

 (1)　目的

 (2)　制定までの進め方

　　ウ　おいしい給食応援事業

 (3)　学校体育館の空調設備の設置に向けた調査検討

２　防災・減災に向けた整備や災害への備えの強化について

 (1)　河川監視システムの拡充整備の選定場所と運用

 (2)　水門・樋門の遠隔操作システムの導入内容

 (3)　国の補正予算を活用して前倒し措置する事業概要と事業費

 (2)　財政運営の持続性にも留意したとする内容

宇 部 市 議 会 議 員 重 枝 尚 治

発言方式：初回一括

件 名

１　令和７年度当初予算（案）の概要について



答弁を求める者

市　　　　長

〃

〃

〃

〃

－４の２－

　思いについて

　

 (1)　 対象施設の範囲

 (2)　 費用対効果

 (3)　 修繕の考え方と対応

９　未来プロジェクトが未来に進むための羅針盤の役割を果たすとする市長の

７　適正な受益者負担となる使用料・手数料見直しにかかる検討の進め方につ

　いて

８　公共施設等包括管理事業の取組について

６　交流人口や関係人口の拡大について

 (1)　まちじゅうエヴァンゲリオン（第５弾）プロジェクト

 (2)　ときわ公園開設１００周年記念事業の概要

 (3)　市西部地域市民交流拠点整備事業の概要

件 名

５　中心市街地活性化について

 (1)　まちなかウォーカブル推進事業の概要とスケジュール

 (2)　常盤通りにぎわい交流拠点施設整備事業の概要とスケジュール



発言時間：１２０分

答弁を求める者

市　長、教育長

〃

市　　　　長

市　長、教育長

公明党宇部市議会議員団代表

 (3)　中小企業等の人材確保に向けての支援

２　市民の安心安全な暮らしを守るプロジェクトについて

 (3)　防犯灯及び防犯カメラの設置助成

 (4)　公共ライドシェア実証実験の内容

３　未来に向けた戦略的産業振興プロジェクトについて

 (1)　市内の産業団地への企業誘致の取組

－５の１－

 (3)　学校教育改革プロジェクトにおけるチーム担任制

 (2)　不登校対策

４　未来を担う人財育成について

 (4)　乳幼児一時預かり事業の拡大による保護者の育児負担の軽減

 (2)　奨学金返還支援制度の取組状況

 (1)　中学生の職業体験イベント（みらいＷａｌｋｅｒｓ★ＵＢＥ）

 (1)　学校体育館への空調設備導入調査の概要

 (2)　厚南エリアの防災公園の現状と今後の計画

宇 部 市 議 会 議 員 新 村 秀 雄

発言方式：初回一括

件 名

１　令和７年度当初予算案における物価高騰対応関連事業ついて



答弁を求める者

市　　　　長

〃

－５の２－

 (4)　ゆめタウン宇部店舗内に設置予定のまちライブラリー

６　持続可能な行財政運営について

 (1)　宇部市石炭記念館についての今後の在り方の検討

 (2)　複数の公共施設の包括管理の内容

件 名

５　宇部の新たな可能性を創るについて

 (1)　まちじゅうエヴァンゲリオン第５弾

 (2)　ＵＢＥビエンナーレ（現代日本彫刻展）の開催間隔を変更した理由

 (3)　ときわ公園１００周年記念セレモニーやイベントの内容



発言時間：１２０分

答弁を求める者

市　　　　長

〃

　

　

〃

　

－６－

３　観光や文化芸術等への取組の考え方について

 (1)　観光の取組の方向性

 (2)　インバウンドの今後の取組

 (3)　フィルムコミッションの今後の取組

 (4)　文化芸術の今後の取組

 (7)　使用料・手数料の適正な受益者負担の見直し

 (8)　医療・介護・障害・生活保護の給付の制度や要件の見直しの取組

 (9)　公営バス事業

　　まちづくりにおいての大きなアドバンテージの捉え方

 (2)　二次救急医療機関の維持への取組

 (3)　小中学生のバス運賃の無料化への取組

 (4)　産業集積の核となりうる先端的な研究開発拠点を目指す取組など成長産

　　業の創出に向けた取組への支援

 (5)　「うべスタートアップ」の事業再構成とオープンイノベーションの取組

 (6)　文化芸術の部活動の地域クラブへの移行状況

１　令和７年度施政方針の方向性の考え方について

 (1)　世界の動きそして時代の行く末を踏まえた今後のまちづくり

 (2)　データドリブンの意思決定

２　令和７年度の施政方針の施策及び関連取組について

 (1)　二次救急輪番体制の維持への取組

チーム創生代表

宇 部 市 議 会 議 員 射 場 博 義

発言方式：初回一括

件 名



発言時間：４５分

答弁を求める者

市　　　　長

〃

　

　

〃

　

－７－

 (2)　管理

 (3)　目録作成

 (4)　利用

３　特定歴史公文書の保存等について

 (1)　保存

２　伝統的工芸品の産業及び観光としての振興について

 (1)　収集・管理・公開

 (2)　調査研究

　について

宇 部 市 議 会 議 員 時 田 洋 輔

発言方式：初回一括

件 名

１　宇部市石炭記念館の展示・収蔵品の「記録や記憶の集積地」としての機能



発言時間：４５分

答弁を求める者

教 　育 　長

〃

　

－８－

 (1)　保護者が負担する学用品等

 (2)　公費で負担する学用品等

　　イ　入学準備金

　　ウ　支給額の見直し

２　小中学校の学用品費等について

 (1)　認定基準

　　ア　現状

　　イ　申請と認定の状況

　　ウ　基準の見直し

 (2)　支給額

　　ア　現状

宇 部 市 議 会 議 員 五 十 嵐 仁 美

発言方式：初回一括

件 名

１　就学援助について



発言時間：３０分

答弁を求める者

教 　育 　長

〃

　

－９－

２　通常学級における特別支援教育について

 (1)　学校給食の食材選定

 (2)　北部の共同調理場で地消地産を生かした給食モデルの進捗状況

宇 部 市 議 会 議 員 三 好 保 雄

発言方式：初回一括

件 名

１　学校給食について


